
Ata da Sessão Ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do 1 

Adolescente de Campinas, realizada aos dez dias do mês de fevereiro de 2 

2015, às quinze horas, em sua sede sito à Rua Ferreira Penteado, nº 1.331- 3 

centro. Estiveram presentes os Conselheiros Titulares representantes do 4 

Poder Público: Maria José Geremias e Eliane Márcia Martins Tortello. 5 

Suplente – Margarete Savassa Daniel Montanhaur, Marcelo Reginaldo 6 

Rodrigues de Lima e Maria Aparecida Giani Oliva Modenesi Barbosa. 7 

Conselheiros Titulares representantes da Sociedade Civil: Cláudio 8 

Roberto Raizaro, Dettloff von Simson Junior, Marcos de Figueiredo e Joana 9 

Ivete dos Santos Campoy. Suplentes - Luiz Carlos Prado Lopes, Cristiane 10 

Maria Correia, Ana Lúcia da Silva Batista, Simone Rita Zanelato e Maria 11 

Madalena Meloni de Oliveira. Justificativa de ausência: Anna Elisa 12 

Scotini, Renata Ferreira Baronti, Ademar de Campos e Lilian Oliveira 13 

Rodrigues. Estiveram ainda presentes os seguintes convidados: Tânia 14 

Marcucci Oliveira (SMS), Ligia Costa Kaysel (SMCAIS), Juliana S. Vedorello 15 

(COMEC), Mariana M. Saes (CEDAP), Maria A. C. Pacheco (CEESD), Rita A. 16 

Aguiar (CREAS/MSE), Ana Flávia Maniero (Ação Forte), Adriana Postal 17 

(Embaixadores da Prevenção), Margarete M. A. Worf (Patrulheiros), Ana 18 

Paula Pinke (Conselho Tutelar), Elisa De Divitiis Camuzzo (Promotoria de 19 

Justiça) e Alana Batistuta M. de Oliveira (Ministério Público). A presidente 20 

Maria José Geremias deu início à sessão saudando a todos. 1- Aprovação 21 

das atas de janeiro/2015. Sessão Ordinária: aprovada com 7 votos favoráveis 22 

e 4 abstenções. Sessão extraordinária: 6 votos favoráveis e 5 abstenções. 2-23 

Evento de Mobilização do 18 de Maio. Conselheira Cristiane, coordenadora 24 

da Comissão VDCCA, traz para este Colegiado a proposta de convidar os 25 

conselheiros para compor o G.T para o evento de 18 de maio. Cristiane 26 

salienta que os conselheiros possam verdadeiramente se apropriar desse 27 

evento e contribuir para a sua realização. G.T formado pelos seguintes 28 

integrantes: sociedade civil: Menge; Ana Lúcia e Cristiane e pelo poder público: 29 

Zezé, Eliane, Marcelo e Walter. 3- Solicitação de concessão inicial de 30 

registro das entidades: Reprolatina, Construindo o Saber e Programa 31 

Apadrinhamento Afetivo da AEDHA. Conselheiro Cláudio, coordenador da 32 

Comissão de Registro, apresentou a proposta de execução de Serviço / 33 

Programa dessas entidades, local de atuação, bem como os procedimentos 34 



realizados pela Comissão. Após os esclarecimentos realizados, em regime de 35 

votação, a entidade Reprolatina recebeu 11 votos favoráveis. A entidade 36 

Construindo o Saber: 11 votos favoráveis e o Programa Acordar da Guardinha 37 

recebeu 10 votos favoráveis e uma abstenção. Conselheira Cristiane traz para 38 

discussão a matéria publicada no jornal Correio Popular no dia 08/02/2015 39 

sobre algumas entidades do nosso município que não conseguiram receber 40 

recurso público para executarem suas atividades em 2015. Sugere ao CMDCA 41 

procurar saber o motivo pelo qual essas entidades – principalmente as que têm 42 

registro neste Conselho, não conseguiram obter recursos públicos para 43 

manterem suas atividades no ano de 2015. Encaminhamento do Conselho: Em 44 

votação, tivemos 8 votos favoráveis e 3 contrários em oficiar à SMCAIS 45 

solicitando maiores informações sobre o ocorrido e posterior manifestação do 46 

CMDCA. 4- Planos de aplicação de entidades: Aprovados (lista anexa). 5 - 47 

Plano de Medidas Socioeducativas. A coordenadora da Comissão de Medida 48 

Socioeducativa do CMDCA, Conselheira Maria Aparecida, fez a apresentação, 49 

a contextualização dos trabalhos realizados na elaboração do Plano, bem 50 

como a metodologia de submetê-lo para consulta pública. Vários integrantes 51 

desse G.T estiveram presentes na sessão e alguns deles fizeram algumas 52 

considerações, a saber: Dra. Elisa, Promotora da Infância e Juventude da 53 

Comarca de Campinas, ressaltou a importância desse Plano e do avanço que o 54 

município conquista e ressalta que cabe agora não medir esforços para 55 

implantá-lo efetivamente. Dra Tânia, da SMS, reforça a importância do Plano e 56 

lembra que o processo de monitoramento será fundamental para garantir o 57 

êxito de sua aplicabilidade. Zezé parabeniza pelo trabalho realizado e também 58 

salienta que o CMDCA, a exemplo do Plano de MSE está também trabalhando 59 

na elaboração do Plano Decenal em parceria com os principais agentes de 60 

transformação do Sistema de Garantia de Direitos. Em regime de votação o 61 

Plano foi aprovado por unanimidade - 11 votos favoráveis. 6- Implantação de 62 

Casa Lar pela entidade UNIASEC. Foi suprimida da pauta. 7 - Conferência 63 

Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente. A Presidente 64 

apresentou a metodologia que está sendo utilizada para a preparação da X 65 

Conferência DCA bem como as propostas e os encaminhamentos que estão 66 

sendo realizados para as Conferências Lúdica e Regionais. O Conselheiro 67 

Dettloff fez um apontamento de que no Regimento da Conferência seja definido 68 



o número de participantes de adolescentes da entidade Patrulheiros – local 69 

onde se realizará a Conferência - para que o número de votantes desta 70 

entidade não seja superior ao número de votantes das demais entidades 71 

respeitando assim o princípio da paridade no processo. Foi sugerido como 72 

proposta de encaminhamento para essa proposta do Conselheiro Dettloff o de 73 

encaminhar para o GT científico da Conferência para que se pense a melhor 74 

forma de ser contemplado no Regimento ou outra forma que resolva essa 75 

dificuldade mencionada. A Presidente trouxe para o colegiado a necessidade 76 

de um Conselheiro da sociedade civil participar do grupo de trabalho da 77 

Conferência, uma vez que já têm três representantes do poder público na 78 

Comissão e nenhum ainda da sociedade civil.  O Conselheiro Cláudio aceitou 79 

compor o GT na elaboração da Conferência. 8 – Pauta acrescentada. Validar 80 

fluxo de aprovação dos Planos de Aplicação: A Presidente sugeriu, que 81 

como forma de agilizar a liberação dos recursos das entidades, seja aprovado 82 

o fluxo de o GT de análise de Planos de Aplicação fazer a análise e 83 

encaminhar para a diretoria executiva. Esta valida os planos e encaminha para 84 

a SMCAIS efetuar os trâmites necessários para o pagamento. Posteriormente, 85 

será apresentada a relação das entidades beneficiadas para aprovação ad 86 

referendum do Colegiado. Após explicações da Presidente, visando dar maior 87 

celeridade e eficiência nesse processo de aprovação dos Planos de Aplicação 88 

e não havendo questionamentos, foi colocado em votação e aprovado com 11 89 

votos favoráveis. 9 – Edital Banco Brasil. Conselheira Eliane Tortello explica 90 

que, em 2014, o CMDCA, em parceria com o Banco do Brasil, divulgou Edital 91 

às entidades registradas neste Conselho e do total de 11 (onze) projetos 92 

apresentados, 06 (seis) projetos das entidades foram contemplados. Este 93 

Edital prevê para a entidade a possibilidade de solicitar material permanente. 94 

No entanto, devido a publicação da Resolução 007/2015, deste CMDCA, ficou 95 

vedada às entidades a solicitação de material permanente nos seus planos de 96 

aplicação. Porém, como o Edital do Banco do Brasil prevê a utilização de 97 

material permanente em seu Edital, a proposta deste Conselho é o de publicar 98 

uma Resolução que possibilite somente a estas 06 entidades contempladas a 99 

possibilidade de solicitarem em seus planos de aplicações, materiais 100 

permanentes. Após esclarecimentos foi apresentada a proposta em votação 101 

sendo aprovado por 10 votos favoráveis a elaboração e publicação da 102 



Resolução. 10 - Pacto Intersecretarias – a Conselheira Cristiane relembrou 103 

todo o processo e as discussões já ocorridas sobre o pacto intersecretarias e 104 

reforçou sobre a sua importância e a necessidade desse pacto para se 105 

estabelecer o fluxo de atendimento das crianças e adolescentes do nosso 106 

município e que o CMDCA possa indicar Conselheiros para participarem e 107 

fortalecerem essa discussão. Após o convite aos presentes, os Conselheiros 108 

Dettloff, Maria José e Menge, além da própria Cristiane, colocaram-se à 109 

disposição para acompanhar e representar o CMDCA nestas discussões. A 110 

Presidente Maria José vai estender o convite aos Conselheiros Walter e 111 

Marcelo para também participarem. 11 - Informes: Conselheiro Cláudio faz o 112 

apontamento de que a entidade Sociedade Campineira de Atendimento ao 113 

deficiente Visual – Pró-Visão, que realiza atendimento a crianças e 114 

adolescentes com deficiência visual em nosso município, apontou que 115 

frequentemente as Resoluções do CMDCA e demais documentos, em especial 116 

quanto ao presente Regulamento para o Concurso de Desenho e Frase não 117 

contemplam o público com deficiência e, neste caso mais específico, as 118 

crianças e adolescentes deficientes visuais. Pontuou que quando o 119 

regulamento exige que as Frases sejam apresentadas com letra legível, 120 

consequentemente estão sendo excluídas uma série de crianças e 121 

adolescentes que apresentam alguns tipos de deficiência, dentre elas a 122 

deficiência visual. A Conselheira Maria Rita informou que, caso fosse enviado 123 

algum material dessas crianças e adolescentes que esse fator seria 124 

considerado, mas, de fato, o CMDCA precisa estar mais atento em seus 125 

documentos em não promover a exclusão dessas pessoas com deficiência. A 126 

Presidente Maria José, aproveitou para convidar Conselheiro interessado em 127 

participar do encontro preparatório pelo CONDECA para as Conferências 128 

Regionais e Estaduais que será realizado em Piracicaba no dia 02/03/2015, 129 

das 09h às 13h. Foi indicada pela sociedade civil, a Conselheira Ana Lúcia, e 130 

pelo poder público, a Conselheira Maria Rita para participarem representando o 131 

Conselho. Maria José informou ainda, outro convite por parte da SMCAIS para 132 

participar de um curso em São Paulo, nos dias 23 e 24 de fevereiro, referente à 133 

MROSC. O Conselheiro Dettloff vai participar representando o CMDCA.  Nada 134 

mais havendo a tratar, a Presidente Maria José encerrou a Sessão e eu, 135 

Cláudio Roberto Raizaro, lavrei a presente ata. 136 


